



Panorama Pinareño

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Agosto / 2018 Año # 6 Edición # 141

TITULARES

Pinar del Río sin alimentos.

Pinareños enfrentan la escasez de alimentos debido al poco abastecimiento en los establecimientos estatales; afectando a todas las familias, sobre todo en la presente etapa veraniega.



Página 2 »

Sin amparo.

Anciana sin amparo social vive en un bohío con precarias condiciones de vida, sin familia, y el gobierno no le asiste en su necesidad ni la acoge en un acilo o casa de abuelo.



Página 6 »

Afectando a la población.

Usuarios de Wifi se marchan disgustados del Parque El Bosque, debido a las interrupciones creadas por el Ministerio de Cultura al utilizar estas áreas para sus proyectos.



Página 8 »

Lente Pinareño



Foto: ICLEP

Campaña anti-vectorial ante la creciente amenaza del Aedes Aegyptis.

La etapa veraniega es la más propicia para el auge y propagación del vector Aedes Aegyptis, mosquito transmisor de la fiebre amarilla, del Zika, el chikungunya y el dengue. A pesar de existir en nuestro país, mediante el Ministerio de Salud Pública, un servicio de campaña anti-vectorial que contrarresta y combate a tan dañino vector, continúan en todo el territorio nacional, en casi todas las provincias los casos de infectados por ese mosquito, provocando el desarrollo de enfermedades y padecimientos como las epidemias del Zika y del Dengue transmitidos por el vector, de los cuales la provincia pinareña ha sido afectada en forma considerable.

El hecho demuestra las incapacidades de Salud Pública, de la campaña anti-vectorial y del personal responsable; quienes no cuentan con todos los instrumentos y medios de trabajo necesarios, ni con un salario que los motive a desarrollar más eficazmente su labor en las calles y hogares de nuestro territorio, trayendo como consecuencias la existencia de epidemias dañinas.





Tierra de la incógnita

Por: Zaray Fernández
Cubana de a pie

La presencia de la inversión extranjera, en especial la estadounidense, tuvo un impacto positivo en el ámbito social y doméstico al generar un crecimiento de los ingresos, fomentando a su vez la inmigración desde distintos países de millares de personas que arribaban a la Isla con la perspectiva de mejorar sus vidas (hecho que resulta irónicamente controversial 60 años y tantas balsas después). Esto estimuló el bum del proceso de urbanización tanto en la capital como en otras ciudades, observándose como, para 1950 la población urbana superaba el 55% del total, valores que se encontraban entre los más altos de América Latina.

Con la llegada de la Revolución, parecía que estos niveles se mantendrían estables dada las altas expectativas que la maquinaria ideológica comunista se dio a la tarea de instrumentar. Luego el tiempo se encargaría de exponer la cruda realidad que estábamos destinados a padecer en este Alcatraz Caribeño. Aparecieron flagelos sociales como la división familiar por motivos religiosos y/o políticos, la acentuada politización de la educación y la niñez, el adoctrinamiento de las nuevas generaciones, programas que de manera manifiesta restaron autoridad a los padres sobre la educación de sus hijos (las escuelas en el campo) y conllevaron a la atomización de una so-

ciudad que se vio obligada, con la pérdida de sus tradiciones, a cambiar el culto religioso por el culto a la personalidad del líder. Se produjo entonces un descenso paulatino de la fecundidad hasta alcanzar, ya en 1978, alarmantes niveles por debajo incluso del concepto de remplazo poblacional, llegando en los años 1990 a experimentar su cuota mínima histórica de 1.44 hijos por mujer durante el llamado, Período Especial, cuando el deterioro de las condiciones de vida del cubano de a pie fue tal que para algunas parejas el posible nacimiento de un hijo llegó a representar un riesgo inmediato para la supervivencia de un núcleo familiar que no lograba satisfacer siquiera sus necesidades básicas.

Es hora de analizar de manera objetiva y concienzuda las causas y las consecuencias antes de que el alarmante descenso de la fecundidad en Cuba, se convierta en un fenómeno irreversible, pero, sobre todo, en qué solución tentativa y viable pudiese implementarse ante tan crítica problemática social; debido a que nuestro país es uno de los más envejecidos del mundo.

Aún cuando la prensa oficialista nacional ha tratado el tema, lo aborda mediante la óptica que le resulta más conveniente llegando a pronunciarse de manera despectiva en relación a la actual generación, tildando a las parejas en edad reproductoras de no ser consecuentes con la situación, acusando incluso a los gobiernos de distintos países de fomentar la emigración de jóvenes profesionales (padres en potencia) y desentendiéndose,

claro está, de aquellas realidades que afloran a simple vista y que evidencian los motivos a los que responde este éxodo. Desvirtuando así la cuota de responsabilidad del Estado por mantener durante más de cincuenta años un sistema económico tan sólo en función de su perpetuación en el poder.

Ya lo acotó de manera provisoria Winston Churchill; y cito: *“el socialismo es la filosofía del fracaso, el credo a la ignorancia y la prédica de la envidia, siendo su virtud inherente la distribución igualitaria de la miseria”*.

Téngase en cuenta que, según los últimos estudios demográficos para el 2025, uno de cada cuatro cubanos rebasará los 60 años de edad, colocando a la Isla a la cabeza de los países de América latina, aumentando de ese modo los jubilados y pensionados para ese entonces, situación que no será seleccionada tan sólo mediante programas poco prácticos y objetivos como la llamada Universidad del adulto mayor o la controversial Posición de la edad para retiro laboral, acciones que por demás, ni siquiera atacan la problemática de base o causa determinante.

Al parecer, el Gobierno prefiere ignorar esta situación como una de las tantas que aquejan a la población cubana, y que por lo visto, acaso se supone sea resuelto por obra y gracia del santoral mítico propio del proceso. Permitir o justificar posturas que pretendan el desentenderse o disgregarnos del tema nunca precipitará por sí sólo una solución que revierta este complejo y serio problema.

NOTICIA | Escasez afecta a la población pinareña



Por: Berta Irene Gonzales
Cubana de a pie

San Juan y Martínez, Pinar del Río, (ICLEP). El presente verano ha sido asumido con pocos espacios recreativos, la decepción invade a la población por las escasas y caras ofertas recreativas y alimenticias.

Con el comienzo del verano se han tomado algunas iniciativas por los gobiernos municipales, provincial y algunos organismos estatales. Pero estas continúan sin tener el efecto deseado por la población gracias al desabastecimiento y los elevados precios de los pocos productos que ofertan.

Al respecto nos comenta Gladis Ibarra, residente en el municipio citado, quien expresó: “Al lado de la pizzería inauguraron un establecimiento para la venta de embutidos y otros productos, pero no hay nada nuevo, es la misma oferta de otros lugares que estaban funcionando

desde años”. Con similitud a lo referido por Gladis, también comentó Elianet García, residente en la localidad, quien a su vez manifestó: “Los precios de los productos continúan muy altos comparado con el salario de un trabajador, una libra de pollo ahumado cuesta 23 pesos MN, lo cual es el equivalente a un día y medio de trabajo para cualquier trabajador, es casi imposible acceder a ellos



Foto: ICLEP

Uno de los pocos establecimientos habilitados por las autoridades gubernamentales para la venta de algunos alimentos y bebidas alcohólicas.

honradamente. Por otra parte, se prioriza más las bebidas alcohólicas que los propios alimentos”.

Los supermercados tampoco escapan a esta situación; como manifestó otra residente, quien alegó: “Muchos puntos de ventas estatales se encuentran casi desabastecidos, los pocos productos que ofertan son de mala calidad y a muy altos precios. Sin embargo, en contradicción con esta realidad los carretilleros y puntos de ventas de los cuentapropistas se encuentran con una mejor oferta, pero los precios continúan demasiado elevados”; comentó Elena Rodríguez, jubilada residente en el centro del mencionado municipio.

Realidades como estas son vividas a diario por los pinareños, y van en completa contradicción con las declaraciones del gobierno cubano, en “trabajar para garantizarles la alimentación al pueblo en los meses de verano” ya que al paso del fenómeno atmosférico “Alberto” en mayo del presente año que devastó con las producciones agrícolas.





Por: Yudeisy García
Cubana de a pie

Mosquito a la vista

Pinar del Río, (ICLEP). La capital vultabajera se encuentra en fase de alerta debido al verano, donde las abundantes lluvias favorecen la reproducción del vector *Aedes Aegypti*. El Consejo Popular "Raúl Sánchez", donde yace el Arroyo Galeano, es cuna de vectores transmisores de graves enfermedades, perjudicando a más de cien familias que allí residen.

La temporada de lluvias es propicia para la aparición de los focos del mosquito *Aedes Aegypti*. Este arroyo constituye una fuente de infección donde se vierten grandes cantidades de desechos y sus orillas acumulan desperdicio de todo tipo. Funcionando como hospedaje a los mosquitos, ratas y otros vectores que provocan diferentes enfermedades.



Arroyo de Galeano ubicado en el Consejo Popular Raúl Sánchez en la ciudad cabecera, donde son verdidas grandes cantidades de basura y predominan la fetidez, malos roedores y la putrefacción.

Uno de los vecinos expresó: "Es necesario hacer un llamado a la consciencia colectiva,

algunos olvidan que es un arroyo, no un vertedero y al final nos perjudicamos todos"; comentó Héctor Pacheco, residente en este Consejo Popular. También nos ofreció su criterio otro vecino en la localidad, llamado Yosbel Ramírez, quien alegó: "Hay personas que ignoran el peligro que trae las enfermedades transmitidas por el mosquito. Se oponen a la fumigación realizada por los trabajadores de la campaña anti-vectorial, y propician la aparición de criaderos en sus viviendas; hay otros vecinos que vierten sus desechos en el arroyo y por ende está tan sucio y contaminado, todo ello afecta la salud colectiva."

Lourdes Carmona, presidenta del CDR # 5 del mencionado lugar, plantea que: "Se realizan fumigaciones mediante el personal de Salud Pública; sin embargo, queda mucho por hacer; aún existen salideros, tupiciones de tragantes y vertederos, y depósitos de basura en nuestras calles. La situación del arroyo de Galeano es un asunto que debe ser resuelto con prontitud porque el estado en que está es grave". Hacemos un llamado de atención y de conciencia a la población para que cesen sus acciones irresponsables de verter basura en el arroyo, como así también extendemos el llamado al gobierno en el territorio para que se resuelva cuanto antes esta situación de la prolongada y peligrosa contaminación en el arroyo de Galeano que afecta a todos los vecinos.

Insatisfacción en venta de huevos

Pinar del Río, (ICLEP). La escasez de alimentos provoca una crítica situación ante la llegada de huevos a los establecimientos comerciales, conocidos como Mercados Ideales. La aglomeración de personas en estos lugares demuestra la necesidad alimentaria que padece al pueblo pinareño, siendo el huevo un ingrediente de vital importancia en la alimentación humana, y en vultabajo la única opción económica de muchos. A partir de las ocho de la mañana del pasado 9 de agosto, se aglomeraban las personas en largas colas para comprar el mencionado producto en el mercado ubicado en el Reparto Hermanos Cruz. Los huevos que no sólo son comprados para la necesaria alimentación, muchos los adquieren con fines lucrativos, lo que perjudica al pueblo que se ve obligado por la necesidad a adquirirlo a un precio por encima del establecido.

Matilde Acosta, jubilada del sector de educación, dijo: "Me siento muy disgustada, pues en ocasiones no puedo alcanzar huevos en la venta por el mostrador, tengo que comprarlos a los revendedores. Esto es una falta de respeto, así no hay quien viva". Otro morador en el Reparto mencionado, quien se hace llamar Harold Valle y frecuenta el establecimiento, expresó: "Personas inescrupulosas se dedican al acaparamiento de la ya citada mercancía, la cual es vendida en el mismo sitio donde se compró, levantando

Por: Alexander Sánchez
Cubano de a pie



una ola de rechazo entre los presentes, que, obligados a la adquisición mediante el mercado negro, ven afectada su economía. Ojalá esto deje de estar sucediendo porque las cosas seguirán muy mal".



Mercado Ideal recién abastecido con huevos en el Reparto Hermanos Cruz.

Robeisis Machado, administrador del mercado antes mencionado, expresó: "Este es el Reparto de mayor densidad poblacional en la provincia, hemos hablado en varias ocasiones con los directivos del CAN, diciéndoles que la asignación de huevos a nuestro centro no es suficiente y ellos alegan que no pueden entregar más. Ya esto es un problema del gobierno." Teniendo en cuenta la insuficiente cantidad de huevos que se vende a la población, y la necesidad que tenemos todos de adquirirlos, las instancias gubernamentales deben tomar las medidas necesarias para que los huevos lleguen a la mesa de todas las familias cubanas.



CONOZCA SUS DERECHOS



PRIMEROS AUXILIOS

Concientización del ciudadano

* La gente queda detenida en forma masiva durante los eventos independientes y durante los días de celebraciones independientes. Pero la detención casual en la calle es una forma de represión frecuente y por su casualidad, quizás la más desconcertante.

* La práctica demuestra que cualquiera puede ser detenido por la Seguridad o por la Policía. Esta falta de criterios claros durante las redadas, tiene por objeto aumentar entre nosotros el sentimiento de acecho. Pero si estamos llevando a cabo una actividad independiente vamos a los eventos y tarde o temprano podríamos ser detenidos. Por supuesto, el conocimiento teórico de lo que pasa durante la detención no es lo mismo que la práctica.

* Hasta que el hombre se pruebe no sabe cómo se comportará en una situación difícil. Pero uno tiene más posibilidad de mantener la tranquilidad y la dignidad si al acudir a una manifestación pacífica tiene conciencia de poder sufrir detención, golpiza, traslado a la estación, arrestos por decenas de horas y por fin castigo de encarcelamiento.

* Ser sacado de la muchedumbre es desconcertante para cualquiera pero hay que tener el mínimo de presencia del espíritu y es una buena idea de gritar: "Yo me llamo (tal y tal), vivo en la dirección (tal y tal)". Si logramos hacerlo, tenemos el chance de que alguien avise a nuestros familiares sobre nuestra detención. Por supuesto todo esto es mucho más simple si gente conocida son testigos de nuestra detención.

Continuará en el próximo boletín...





LA DOBLE MORAL DE LOS COLECTIVISTAS

José Azel

joeazel@me.com

La diferencia entre los países pobres y los ¿Han notado cómo los intelectuales colectivistas juzgan al capitalismo por sus imperfecciones y al colectivismo por sus aspiraciones? Truco digno de Houdini, desaparecer mágicamente los fracasos de ideologías colectivistas, y esconder, en lo profundo del sombrero del mago, el progreso social resultante del capitalismo.

Capitalismo y colectivismo han sido experimentados extensamente y deberían evaluarse igualmente por sus rendimientos y resultados. No es así. El Libro Negro del Comunismo ofrece un estimado conservador de cien millones de víctimas inocentes asesinadas por los socialistas marxistas en el siglo 20. A eso se le pueden añadir veinte millones de víctimas de los nacionalsocialistas de Hitler.

El paisaje, es siempre el mismo, describiendo China del Presidente Mao, Corea de los Kim, Vietnam del Tío Ho, Cuba bajo los Castro, Etiopía con Mengistu, Angola bajo Neto, Afganistán de Najibullah, y otros. Pero las horripilantes imágenes de esta acuarela colectivista son cubiertas con brochazos de apología, donde la culpa no es del colectivismo, sino de quienes se le oponen.

Los artistas utilizan la palabra *pentimenti* cuando detectan en una pintura imágenes alteradas repintándoseles otras encima. Es la palabra italiana para arrepentimiento. Pero cuando los intelectuales colectivistas repintan sobre los horrores de la historia colectivista, no se arrepienten: desvían la atención hacia los fracasos del capitalismo.

Escondida en el sombrero mágico

colectivista queda la genuina capacidad generadora de riquezas del libre mercado capitalista basado en el imperio de la ley, igualdad de derechos, y el derecho a disfrutar los resultados de los esfuerzos del trabajo propio, ahorros e inversiones. Eso no puede igualarlo ninguna ideología colectivista.

Ricardo Haussmann, profesor de desarrollo económico de Harvard, y otros, explican que las diferencias en ingreso son fundamentalmente diferencias en productividad. Son estas diferencias las que hacen lugares productivos ricos y lugares improductivos pobres. Características comunes de países pobres son la ausencia de firmas capitalistas y condiciones donde predomina el autoempleo.

Los sistemas eficientes de producción capitalista requieren muchos *inputs*. El más crítico es la libertad económica. Es decir, entornos donde los emprendedores pueden arriesgarse e innovar libres de intervenciones y controles gubernamentales asfixiantes.

Los profesores de comportamiento humano destacan también que las actividades comerciales juegan un importante papel en el desarrollo de conductas sociales refinadas. Países de economía de comando, como Cuba, experimentan un agudo declive de conducta fina. En pocas palabras, los burócratas o comisarios del gobierno no son propensos a ser tan corteses o serviciales como quienes se ganan la vida comercializando sus productos o habilidades.

Los pueblos de los países pobres no son explotados por codiciosos capitalistas. Son excluidos de actividades de mayor productividad por sus sistemas políticos colectivistas.

Considérese el caso de Cuba, donde solamente se permiten 205 acti-

vidades comerciales definidas por el gobierno, tales como reparación de sombrillas o relleno de encendedores desechables. Incluso tales actividades requieren permiso específico del gobierno: un recordatorio que permiso no significa libertad. Y muy claramente el General Castro ha decretado que no permitirá a nadie enriquecerse.

El hecho, escondido por los colectivistas, es que gracias a las actividades del libre mercado cerca de mil millones de personas fueron sacadas de la pobreza en el período de 20 años entre 1990 y 2010. Como porcentaje de la población total, el número de pobres en países subdesarrollados cayó del 43% al 21%.

as medidas más efectivas de reducción de la pobreza que podemos tomar son liberalizar mercados y actividades económicas para que los pobres puedan tener más recursos. Exactamente lo opuesto a lo que prescribe el colectivismo.

Karl Marx definió el capitalismo como un modo de producción donde una minoría egoísta poseía los medios de producción y la mayoría de los trabajadores era explotada y obligada a trabajar por miserables salarios pagados por los capitalistas. Si fuera así, considérense las implicaciones en la riqueza. El capitalismo en EEUU emplea 8 de cada 9 trabajadores, y el ingreso *per cápita* del país es \$57,436. En India solamente 1 de 19 trabajadores es empleado por capitalistas, y el ingreso *per cápita* es \$1,723.

Escondida en el sombrero de mago colectivista queda la máxima de que “Lo único peor que ser oprimido por un capitalista es no ser oprimido por un capitalista”.

El último libro del Dr. Azel es “Reflexiones sobre la libertad”.





La cosa está mala y cada día se pone peor. Con este calor y los moquitos viene el Zika, el dengüe y más epidemias.

Y todavía quieren que pensemos que vivimos en un Paraíso. ¡Tremendo paquete!

**¡LA REVOLUCIÓN NO SIRVE PA' NA!
¡CUBA QUIERE LIBERTAD!**

EDICION DE AGOSTO / 2018



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por **Cuba Humanitaria** (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

SOBRE EL IDIOMA



El uso de la B

Las formas verbales terminadas en **-aba-**, **-abas-**, **-ábamos-**, **-abais-**, **-aban-**, del pretérito imperfecto (o copretérito) de indicativo de la 1era conjugación:

-aba-:	amabas	paseabas
-abas-:	estudiabas	hablabas
-ábamos-:	estábamos	gozábamos
-abais/aban-:	cantabais/aban	jugabais/aban
-aban-:	acompañaban	sujetaban

Las formas verbales **-iba-**, **-ibas-**, **-íbamos-**, **-ibais-**, **-iban-**, del pretérito imperfecto (o copretérito) de indicativo del verbo ir.

Continuará en el próximo boletín...

Pinar opina

- ◆ Elianny González, residente en calzada de la Coloma, manifestó: “Lo recibí y me gustó mucho, creo que es algo muy bueno e interesante. Pienso compartirlo con mi familia y con mis compañeros de estudio, sé que les encantará cuando lo lean”.
- ◆ Madelaine García, residente en Calle Delicias, expresó: “Lo veo en internet, es uno de los pocos medios informativos desde Cuba que me gusta. Se lo he mostrado ha otras personas y hasta ahora a todos los ha gustado”.
- ◆ Elio Rodríguez, residente en el Reparto Llamazares en el centro de la ciudad cabecera, comentó: “Ese es el periódico que tiene que estar funcionando en toda Cuba, que diga la verdad sin tapujos, ojalá poder tenerlo más a menudo porque a mí me gusta y también a los demás jubilados que jugamos dominó juntos”.





Por: Yasmila Díaz
Cubana de a pie

Injusta distribución

San Juan y Martínez, Pinar del Río, (ICLEP). Campesinos cosecheros de tabaco no reciben sus insu- mos correspondientes, mientras funcionarios de la Empresa de TABACUBA, desvían los recursos para intereses particulares mediante la corrupción administrativa. Más del 50% de las casas particulares que se han construido en la Playa Boca de Galafre, ubicada en la costa sur del municipio, tienen techo fabricado con las fibras destinadas a la cubierta de las casas de tabaco que deben ser entregadas a los campesinos, y son desviadas para otros fines particulares. Jesús Borges, quien proviene de una familia tabacalera y reside en dicho municipio, exclamó: “No sólo las fibras, también otros materiales como tabla, puntilla, madera he incluso las citadas fibras, cuando acudimos a la dirección de la cooperativa a soli-



Foto: ICLEP

Casas construidas en la Playa Boca de Galafre.

citarlos, nos dicen que no hay y que en los almacenes de la empresa están en falta”. Oslirio Pérez, campesino de la cooperativa Rigoberto Fuentes en el municipio mencionado, a lo referente expresó: “Hace dos años le estoy informando a la dirección de mi cooperativa que no puedo sembrar tabaco ya que mi casa de curar está en muy malas condiciones y en peligro de derrumbe; hasta el momento siempre es la misma respuesta {NO HAY MATERIALES}”, manifestó indignado el campesino. Los campesinos conocen que el desvío es el mal que los afecta. “Un promedio de más de 200 casas de recreación en la playa, han utilizado la fibra como cubiertas, la cual no es vendida en los puntos de venta de materiales de la construcción; sólo entran en la empresa para la reparación de las casas de curar tabaco, de las cuales el 40% a nivel provincial están en muy mal estado”; nos comenta un trabajador de dicha empresa que pidió el anonimato. Aunque el gobierno reconoce que la corrupción administrativa pone en peligro su estabilidad en el poder, estos hechos continúan ocurriendo en complicidad de una sociedad que recurre a esos medios para sobrevivir debido a las restricciones del mercado.

Mala oferta alimenticia



Por: Raichel Barrios
Cubano de a pie

San Juan y Martínez, Pinar del Río, (ICLEP). Pobladores de Boca de Galafre, sólo reciben como oferta cabezas de pescado y croquetas en la Pescadería de la comunidad, mientras yace en la zona, a 150 metros, la Empresa Pesquera (Unidad Empresarial Básica). El establecimiento cuenta con todas las ventajas y facilidades para ofrecer un servicio de calidad aceptable al asentamiento poblacional de la localidad en el que residen más de 700 familias; pero la mayoría de las veces se encuentra cerrado por falta de mercancía. Lucía Gonzales, residente del lugar, manifestó: “En la entrada está colocado un cartel de ofertas y precios diferenciados, pero cuando preguntamos dicen que sólo hay croquetas y algunas cabezas de Bonito en temporada de captura, después, permanece casi siempre cerrada”. Al igual que Lucía, también ofreció su criterio el joven Alejandro Reyes, quien es morador en el lugar, y refirió: “La Empresa Pesquera, captura peses y mariscos de toda clase y en grandes cantidades, es un abuso y una desconsideración que no se lo oferten directamente al pueblo que tanto lo necesita”. El pueblo no recibe nada de lo que realmente desea, como langostas, camarones y otros alimentos provenientes del mar que son buenos para la

nutrición humana; esos son desviados para favorecer al sector del turismo. Un trabajador de dicha entidad, quien pidió el anonimato, declaró: “La empresa nunca puede surtir las pescaderías, pues no cumplimos el plan de



Foto: ICLEP

Pescadería en la comunidad de Boca de Galafre.

captura debido a que las flotas están muy deterioradas, contamos con pocos barcos pesqueros que utilizamos sólo para la captura de langosta que es un producto exportable y genera más ganancias; surtimos las pescaderías con los desechos, como la cabeza y es vendida así, o es transformada en croquetas”. La alimentación es el renglón más importante de un pueblo. Las entidades estatales y gubernamentales deben realizar trabajos de redistribución de los alimentos para que del mismo modo que es favorecido el turismo, también el pueblo reciba directamente una grata y amplia asistencia alimentaria.



Por: Yamilis Valdés
Cubana de a pie

Sin amparo ni acogida social

San Luis, Pinar del Río, (ICLEP). El deterioro de los hogares es un fenómeno que mantiene a muchas familias viviendo en condiciones muy difíciles. El estado cubano no da soluciones a este gigante implacable que martiriza la vida de millones de cubanos. Ejemplo es la anciana Adelaida Capote, residente en “El Corojo”, San Luis. Trabajó durante 10 años en la CPA (Cooperativa de Producción Agropecuaria) junto a su esposo, luego se trasladó a una escogida hasta que tuvo que abandonar el trabajo por problemas de salud, jubilándose con tan sólo 148 pesos MN. La jubilada con mucha tristeza y pesar, comentó: “Desde hace 10 años vivo en este bohío, ya que mi casa se desplomó. Mucho antes del accidente, fui varias

veces al gobierno municipal pero nunca tuvieron en cuenta mi situación. Antes de morir mi esposo teníamos la ilusión de tener una casita, hace dos años que murió con ese deseo, ahora estoy sola y el dinero de la jubilación no me alcanza para nada”.



Foto: ICLEP

Anciana Adelaida Capote sin amparo social.

Una vecina de Adelaida, quien es conocida como Margot Núñez, agregó: “Ojalá y hagan algo por ella, porque vive sola y no tiene más familiares, su situación es bastante difícil como se puede ver”. Actualmente esta campesina ya no desea una casa nueva, ahora acude al gobierno municipal para que la acojan en un asilo para personas de la tercera edad, pero tampoco ha tenido suerte en su encomienda. De lo cual la anciana refirió: “Ahora lo que quiero es un poco de compañía ya que me siento muy sola, la casa de abuelos sería un buen lugar para mí, pero cada vez que voy me dicen que no hay capacidad”. Hacemos un llamado a las autoridades responsables para que en modo urgente resuelvan la situación de la anciana Adelaida Capote, como también de otros miles de ancianos que viven sin amparo filial y no desean morir solos.





Proceso constitucional vs democracia.



Por: **Rolando Pupo**
Periodista ciudadano

Según la información emitida por los medios de comunicación del gobierno cubano. A partir del mes de septiembre comenzarán los debates en las comunidades y centros de trabajo del proyecto Constitucional, que, según ellos, es el fruto iniciado en el 2013 por el buró político del Partido Comunista de Cuba presidido por el General de Ejército Raúl Castro Ruz.

Quiero llamar la atención del lector, ya que dicho proyecto es el documento más importante de una nación y por lo siguiente será el que regirá el futuro del país a partir de su aprobación. Dicho esto, es necesario hacer corresponder la Constitución con nuestra realidad y estar claros que nada debe pasar por encima de nuestras verdaderas aspiraciones y necesidades.

Según la introducción de este proyecto, dice que es inclusivo y democrático, pero debemos tener en cuenta todo lo que encierran esas palabras, ya que algunos artículos entran en contradicción con estos conceptos. Un ejemplo claro es el Artículo 1 que otorga el derecho al disfrute de la libertad política, pero en contradicción el Artículo 5 reconoce al Partido Comunista como único partido político legalizado dentro de Cuba.

Esta simple disposición entra en contradicción con los valores y conceptos democráticos del mundo occidental y anula los derechos de participación política y democrática de los ciudadanos. El pluripartidismo es la legalización de varios partidos, o sea, que en un país se permiten la existencia de varios partidos políticos donde los ciudadanos pueden afiliarse para lograr un objetivo en común. Por ejemplo: los ciudadanos que no se identi-

quen con el partido comunista no tienen derecho a participar en la política de la nación ni están representados por el mismo ¿entonces, cómo pueden participar en la vida política del país? si no existe otra opción. Esto no es democrático, ya que las personas no tienen derecho a la libre elección.

Otro ejemplo bastante claro es el artículo 59 sobre el derecho a la libertad de pensamiento, conciencia y expresión de los ciudadanos. Que es limitado por el artículo 60 que niega el derecho a la objeción de conciencia y libertad de prensa. Los medios de comunicación juegan un papel importante en el control del poder, por medio de este, los que gobiernan pueden fácilmente extorsionar los distintos acontecimientos que se originan a diario fuera y dentro de Cuba, creando falsas expectativas en la sociedad para lograr sus fines. Un ejemplo es el discurso triunfalista de los medios de comunicación en Cuba.

Los pinareños y todos los cubanos en general no podemos llegar a estos espacios a levantar la mano por un proyecto que es más de lo mismo y niega los derechos más fundamentales del ser humano. Las libertades políticas, sociales y económicas son un derecho humano que todos debemos defender.

Tenemos que comenzar a exigir que nuestra constitución esté marcada por un institucionalismo que reconozca el pluripartidismo, la separación de los tres poderes esenciales (legislativo, ejecutivo y judicial), la libertad de prensa, la libre elección y el respeto a todos los derechos individuales del ser humano. Este proyecto que hoy nos presenta la alta dirección del país, está muy lejos de lograr estos valores que sí son realmente democráticos.

Nacionales

Sin Patria, con amo y sin honor. Cuba es un país paralizado por el terror de estado y quebrado por un sistema político obsoleto que ha fracasado en todas las latitudes en que ha sido impuesto para beneficio de minorías gansteriles y explotadoras. Para mayor ilustración, cuando sumamos los ingresos por conceptos de remesas de cubanos desde el exterior (4000 millones), turismo (3,000 millones), ayuda de Venezuela (1,200 millones) y exportaciones por conceptos de azúcar, tabaco, licores, níquel y crustáceos (900 millones) los ingresos totales de la tiranía ascienden a un aproximado de 9,000 millones de dólares. Una sencilla operación aritmética muestra que los esclavos escapados de la plantación no se han liberado del yugo y siguen financiando el 44 por ciento de las necesidades del régimen para seguir esclavizando al pueblo de Cuba.



Radio y Televisión Martí llegarán a toda Cuba sin interferencias y en alta definición. El director de la Oficina de Transmisiones hacia Cuba (OCB) de EEUU, Tomás Regalado, anunció que Radio y Televisión Martí se escucharán y verán pronto en toda Cuba sin interferencias y en alta definición, reportó EFE.

En entrevista con el periodista Oscar Haza, de la cadena local de Miami Mega TV, Regalado señaló que en unos seis meses y gracias a la labor de jóvenes ingenieros cubanos habrá una "penetración total en todo el territorio de Cuba" de los dos medios. El cambio incluirá, además, una nueva frecuencia de onda corta.

El también exalcalde de Miami dijo que el logro, que rompe el "bloqueo informativo del régimen cubano" impuesto a su pueblo, se ha logrado gracias a una tecnología fabricada por ingenieros radicados en la Isla, con la asesoría de expertos en Miami, que multiplicará la señal de Televisión Martí y podrá llevarla a numerosos aparatos receptores dentro de Cuba.



Internacionales



Negativas opiniones en Chile, ante nombramiento de Bachelet a la ONU. Estados Unidos solicitó a la ex Presidenta Michelle Bachelet que denuncie los abusos a los derechos humanos que se llevan a cabo en países como Venezuela, Cuba o Irán, luego de su nombramiento como próxima Alta Comisionada de Naciones Unidas. "Se venía venir un puestazo como ese para la Bachelet, (...) se lo trabajó todo este tiempo luego que dejó la presidencia, aunque lo negaba, movía sus palillos dentro de los izquierdistas...", dice Rosa Clara Sánchez, una abogada en Santiago de Chile. "Le rindió pleitesía a los hermanos Castro: Primero a Fidel y años después a Raúl Castro, ¿qué se puede esperar de derechos humanos?, apunta Teresa Zalazar desde Temuco.



La NASA aplaza el lanzamiento de la sonda solar Parker, la nave que busca acercarse al Sol más que cualquier otra en la historia. Finalmente, el lanzamiento será este domingo y no hoy como se tenía previsto. Según los expertos, la sonda Parker "podría ayudarnos a predecir mejor cuándo podría golpear la Tierra una tormenta solar". La NASA aplazó hasta hoy domingo el lanzamiento de la sonda Parker Solar Probe, la primera nave que tratará de adentrarse en la atmósfera del sol, debido a un problema técnico. El aplazamiento del lanzamiento previsto inicialmente para este sábado en la base de Cabo Cañaveral (Florida) se debió a un problema en el sistema de helio gaseoso que surgió momentos antes del despegue, señaló la NASA y precisó que la próxima ventana de lanzamiento se abre el domingo a las 07H31 GMT.



Tomado de: www.iclep.org





Afectaciones a la población

Por: Carlos A. Gómez
Cubano de a pie

Pinar del Río, (ICLEP). Actividades culturales en el parque Roberto Amarán (más conocido como el parque el Bosque) en el centro de la ciudad de Pinar del Río, interrumpe con sus altavoces la tranquilidad de los vecinos y de los cibernautas que utilizan el servicio WIFI en ese parque, afectando a más de 300 residentes en la zona y unos 1800 transeúntes que frecuentan el recinto diariamente.

A miles de personas les es interrumpida la conexión los días que se ofrecen los programas culturales destinados a la población en dicho parque. El estruendo musical provoca grandes molestias en los cibernautas y vecinos, haciéndolos saltar de susto, donde también las afectaciones laceran a numerosos ancianos que allí residen.

Maritza Rodríguez, residente en la zona expresó: "Al comenzar la actividad cultural que esté predestinada para el día, al instante comienzan todos los conectados a retirarse sus audífonos y otros a tratar de intentar mantener la conexión pese a las interrupciones, otros ponen caras de molestias y disgusto por el inconveniente de los altavoces que no permite escuchar bien".



Usuarios de Wifi se marchan molestos y decepcionados del Parque Roberto Amarán por el alto volumen de la música grabada que les interrumpe la conexión.

Muchas son las quejas que se han originado por el alto volumen de las bocinas y que afecta a todos. Como nos testificó un vecino, "Aquí no

se puede estar cuando ponen esos equipos, la música le revienta los oídos a cualquiera, yo y mi esposa salimos a dar una vuelta para otra calle porque somos muy viejos y necesitamos tranquilidad", así confesó su molestia el anciano Anselmo Rodríguez, quien reside en los lares del parque. Del mismo modo, un cibernauta llamado Marlon Vázquez, expresó: "Es una gran desconsideración, esas actividades deben hacerlas en otros lugares, no aquí, abemos personas que estamos conectados y de repente nos interrumpen sin conciencia alguna".

Uno de los responsables de programas de la Casa de la Cultura en Pinar del Río, quien pidió el anonimato, explicó: "Los parques en nuestro país siempre han estado destinados al descanso en el tiempo libre y a ser utilizados estos espacios para ofrecerle al pueblo variedades culturales, todo para el buen desarrollo humano, con el interés de salvar el valor cultural patrimonial y recordarle al ciudadano cuales son nuestras raíces. Además, nosotros éramos los que le dábamos una buena diversión a todas las personas de cualquier edad desde mucho antes que existiera la WIFI. Respecto al volumen, eso no depende de nosotros, sino de los musicólogos".

Acciones como esta se comenten a diario en cualquier rincón del país, dañando a los residentes de diferentes maneras. Las autoridades gubernamentales son responsables de dichos daños y perjuicios, por lo tanto, deben resolver los problemas que como este afectan directamente a la población, para que puedan realizar más cómoda la conexión con amigos y familiares, como así también que los residentes no sientan que su vida en la zona sea una tortura.

La ciudad de los huecos

Por: Orleans Ventos
Cubano de a pie



Pinar del Río, (ICLEP). Ciudad pinareña sufre de problemas viales afectando el tránsito de los moradores y visitantes de la urbe. Residentes en las diferentes calles y repartos de la ciudad cabecera enfrentan diario las múltiples barreras arquitectónicas, que pululan por todas partes obstruyendo las vías y el paso peatonal.

Se puede observar con facilidad en cualquier parte de la ciudad, como en Calle Colón entre Virtudes y Sol, los numerosos huecos que abundan en las vías y aceras peatonales, siendo estas últimas en las que más abundan los hoyos y por ende el alto riesgo de peligrosidad para la vida de los peatones. Sobre todo, en horas de la noche cuando es escasa la capacidad visual, o para el tránsito de los débiles visuales o ciegos, quienes también resultan ser lo más perjudicados.

Las quejas se hacen ver en cada vecino, como Edelma Miranda, residente en Calle Colón, quien manifestó: "Ese hueco ha traído consigo graves consecuencias para quienes transitan por ese lugar. Hace más de seis años que está presente, resulta altamente peligroso para los ancianos que diariamente frecuentamos la cafetería que nos brinda servicio a los abuelos y abuelas que estamos concebidos como casos sociales". De modo similar, Aniceto Mirabal, otro anciano y vecino en la calle mencionada, alegó: "En varias ocasiones he dicho que me comprometo a tapar dicho hueco si me dan los materiales porque no cuento con los recursos suficientes, pero no me dan nada. Al parecer no les interesa ese hueco que es un grave problema para todos".

Evaristo Ciprian, presidente del CDR # 8 Osmani Arenado, refirió: "Desde el año 2012 elevé al Gobierno Municipal el caso del hueco, sin resultado alguno; en abril del presente año en una reunión efectuada con representantes de las ins-

tituciones gubernamentales junto a Adelaida Torres, quien atiende a la población por la Empresa de Acueducto, se puso en conocimiento la crítica situación del orificio descubierto en la vía y que ha traído consigo accidentes y la propagación de enfermedades por todos los insectos que viven en el mismo, convirtiéndose en un micro vertedero; dicen que se va a solucionar pero todavía no han hecho nada". Otra vecina con inquietudes lógicas debido a la obstrucción citada, planteó: "Resolver la problemática de ese hueco que nos afecta a todos por igual, es responsabilidad de Acueducto y Alcantarillado. Es hora para



Hueco ubicado en Colón entre Virtudes y Sol en la capital provincial pinareña.

que solucionen esta crítica situación porque aquí viven muchos niños, ancianos y personas con discapacidades", alegó Evelyn Macías, residente en la calle mencionada.

Este tipo de situación es visible en cualquier parte de la ciudad de Pinar del Río, una urbe que a pesar de restaurarse el centro de la misma, puede ser llamarla la ciudad de los huecos, debido a la irresponsabilidad de las autoridades correspondientes para solucionar este problema que afecta directamente a los pobladores y transeúntes, entre ellos, los turistas que visitan nuestra ciudad y se sorprenden con la destrucción encontrada a su paso.





Irrentable la cosecha tabacalera



Por: Yusniel Pupo
Periodista ciudadano

San Juan y Martínez, Pinar del Río, (ICLEP). La subida de precio de la postura de tabaco para la próxima campaña tabacalera afectará a los campesinos que tendrán un incremento de los gastos en la cosecha. Siendo esta noticia un mal sabido para los productores del mejor tabaco del mundo, los cuales verán afectadas en sus bajas ganancias por los resultados de la cosecha.

Muchas veces los campesinos tienen hasta 400 canteros entrando a siembra, listos para el trasplante, y transcurren tres días lloviendo, por lo que pierden toda la postura comprada. Eso ha representado muchos perjuicios para los campesinos, ahora será el doble de las pérdidas para los semilleros, por lo que la mayoría tendrá que trabajar casi por gusto.



Foto: ICLEP

Campeños se muestran indignados en los semilleros de postura de tabaco en el municipio San Juan y Martínez perteneciente a la provincia pinareña.

Oslirio Pérez, campesino de la zona, nos muestra su inconformidad, al respecto alegó: "Si las cosas continúan de esta manera los campesinos

tendremos que dejar de sembrar tabaco, ya este año nos han dado dos malas noticias que atentan contra las ganancias que recibiremos al final, primero tenemos que pagar un impuesto que lo consideramos injusto, ahora nos vienen con que la postura saldrá al doble del precio anterior, es un abuso lo que tienen con nosotros los campesinos que trabajamos de sol a sol y no tenemos prácticamente nada".

Así lo dio a conocer Yosvani, administrador de la cooperativa Rigoberto Fuentes ubicada en el municipio de San Juan y Martínez, quien declaró: "El mil de posturas que en años anteriores se compraba a 50 pesos moneda nacional, este año los campesinos tendrán que pagar 100 pesos, o sea, el doble de costo por la misma cantidad de posturas, ya que los semilleros están teniendo pérdidas y no están siendo rentables".

Jorge Puentes, encargado del semillero por más de 5 años en las Lomas de San Simón de las Cuchillas, al respecto refirió: "Nosotros sabemos que está un poco cara la postura, pero tienen que entender que no podemos quedar con pérdidas, la mano de obra está muy cara, tenemos que pagarla bien porque ya nadie quiere realizar esta labor. Los insumos también han subido y el clima ha variado, todo eso es lo que afecta el crecimiento y desarrollo normal de las posturas en los canteros".

Las contradicciones y el abuso con los campesinos en el sector agrícola continúan, los más afectados son quienes viven de este trabajo, no les alcanza para satisfacer ni el 20 % de sus necesidades básicas. Lo más triste de todo es que Cuba con una gran superficie de tierra cultivable no produce alimentos para satisfacer las necesidades de su población.

Población Pinareña mal alimentada

Pinar del Río, (ICLEP). Unidades de comercio y gastronomía continúan realizando la venta de piel de cerdo en mal estado a la población. En diferentes establecimientos instalados en varios lugares de la ciudad cabecera y otros espacios aledaños habilitados para estos fines, se percibe el descontento de los clientes que aumenta cada día, por prolongarse el mal estado y la fetidez de ese producto ofertado por el Estado a la población.

La piel es la parte del cerdo que le es vendida a la población, el resto no se sabe a dónde va a parar, resulta bochornoso ver cómo un pueblo corre descontrolado para adquirir esta parte menos codiciada de dicho animal. Desde horas muy tempranas, los ciudadanos hacen las colas en los diferentes puntos de venta para comprar el producto, que, aunque mantiene una pésima fetidez, es perseguido debido a la necesidad alimenticia que persiste en la población.

Odalís Herrera, una afectada manifestó: "La mayoría de nosotras las mujeres compramos los pellejos (piel de cerdo) porque los necesitamos para hacer un poco de grasa comestible debido a que está muy caro el litro de aceite en las tiendas, de este modo nos sale la grasa más barata a pesar de tener mal olor". Otra cliente, Adelaida Martínez, residente en la ciudad cabecera, expresó: "Nos venden poco pellejo, casi siempre hay más personal que producto, por eso se forman las riñas, todo por un poco de pellejo que además tiene muy mal olor, pero no hay nada más".

La demanda es más alta que la oferta y aunque tiene mala calidad, los clientes acuden para adquirir un pedazo de piel de cerdo que les garantice manteca para cocinar, y algunos chicharrones que se utilizan como plato fuerte en la mayoría de los hogares.

Rubén Fernández, un asiduo comprador del mencionado

Por: Madaisy López
Cubana de a pie



producto, manifestó: "Tiene una fetidez desagradable pero no envían nada más, en los particulares está mucho más cara. Todos corremos como locos para la carnicería, aguantando empujones, pisotones y toda clase de malos tratos, de lo contrario, no podemos comprar". Una anciana que frecuenta los establecimientos para estos fines,



Foto: ICLEP

Piel de cerdo vendida en mal estado y con fetidez a la población pinareña.

quien se hace llamar Eugenia Reinoso, exclamó: "Esto es terrible, la matazón aquí es grande cada vez que envían los pellejos, incluso, hasta pleitos y discordias se han suscitado entre vecinos y conocidos, porque todos quieren comprar y nunca envían lo suficientes para cubrir las necesidades, a mí me hacen mucho daño esos pellejos pero qué voy a hacer, vivo sola y tengo que manejarme la vida con sólo 250 pesos que cobro de jubilación, que por cierto no me alcanza para casi nada".

Tales comportamientos son los que se originan entre los ciudadanos a partir del hecho de ser poca la oferta ante la alta demanda por la escasez existente. Las autoridades de comercio y de las demás instancias gubernamentales correspondientes deben asegurar que los productos que se facilitan en venta a la población, sean lo suficiente para que alcancen para todos, que los precios sean más asequibles y la calidad cada vez mejor.





Si le interesa publicar su negocio u oferta en nuestras páginas, llame ahora. Promocionamos gratis en esta página, su negocio y experimentará crecimientos. También prestamos servicios de promoción a activistas de la sociedad civil que deseen anunciar sus proyectos sociales. Este espacio en nuestro boletín, es para ustedes, no pierdan tiempo, contáctennos por el 54876614.

Paladar Carol y Ale, lugar especial para citas excepcionales.



Calle Retiro, entre Velez Cabiedes y Recreo, Pinar del Río.



Restaurante Paladar con áreas cerradas, climatizadas, buen confort y deliciosas comidas criollas e internacionales. Puede encontrarnos en Calle Martí #114, entre Rafael Morales y Cuarteles, ciudad Pinar del Río.



Acuario
El Rincón de los Peces
 Venta de peces ornamentales y accesorios
 Tel: 48765599

ORGANIZACIONES SOCIALES



Organización: Cuba Independiente y Democrática (CID).

Dirigido por: Rolando Pupo, coordinador nacional de dicha organización social.

- Esta organización basa su accionar en el artículo #5 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, el cual plantea: **“Nadie será sometido a torturas ni a penas o tratos crueles, inhumanos o degradantes”**. Esta organización está adjunta al Partido Cuba Independiente y Democrática, CID. Abre su admisión a todos los ciudadanos cubanos que deseen integrarse a él, en defensa de los principios que plantea y son emanados de la Declaración Universal de los Derechos Humanos; emitida por la Organización de Naciones Unidas.

Organización: Comité de Campesinos Libres.

Dirigido por: Yusniel Pupo Carralero, presidente.



- Esta organización basa su trabajo en lograr la fraternidad entre las personas campesinas y promover la defensa de los derechos humanos y los sentimientos de libertad aspirados y ansiados por todos los cubanos, sobre todo por los campesinos, quienes resultan ser uno de los sectores más damnificados dentro de nuestro país. Convoca a todos los ciudadanos cubanos a integrarse libremente por el bien de la sociedad sobre los principios enunciados por dicha organización.

Puede adquirir **“Panorama Pinareño”**, suscribiéndose a nuestro boletín, la distribución es totalmente gratis, también puede escribir artículos y noticias de forma pública. Estamos al alcance de sus manos, para todos los interesados.

CONSEJO DE REDACCIÓN

Dirección general: Normando Hernández/ **Correo electrónico:** institutocubano@gmail.com

Directora: Sandra Haces Ramos; **Editora y Redactora:** Erisbel Forteza.

Periodistas: Zaray Fernández; Berta I. González; Yudeisy García; Alexander Sánchez; Yasmila Días; Raichel Barrios; Yamilis Valdés; Rolando Pupo; Carlos A. Gómez; Orleans Ventos; Yusniel Pupo; Madaisy López.

Sede: Calle Rafael Morales #163, entre Sol y Virtudes, Altos de la Estrella Roja. Pinar del Río.

Teléfono móvil: (+53) 54876614 / **Correo electrónico:** hacesramos@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en: www.iclep.org

